
地域密着型サービス 運営推進会議 報告書 
 

施 設 名：グループホームひだまり 

施設種類：グループホーム ・ 小規模多機能型居宅介護施設（該当に○） 

 

日  時：2024年 7月 26日（金）14時～15時   

会  場：特別養護老人ホームひまわり園 

出 席 者 

（人数） 

 

 

 
                 

（議題） 

 

1. ひだまり入居者状況について（7月 25日現在） 

・入居者数～18名 

    男性 4名・女性 14名 

    ※入居：2名（6/9、要介護 3、94歳、男性） 

          （6/23、要介護 3、78歳、女性） 

    ※退去：1名（6/9、要介護 3、89歳、女性、市民病院入院中） 

    ※入院：2名（大腸癌、5/23～、市民病院、要介護 3、89歳、女性） 

          （肺癌手術、6/17～6/25、医大、要介護１、86歳、女性）経過良好 

  ・平均介護度～2.82（17名で算出） 

    要介護 1（2名）要介護 2（3名）要介護 3（9名）要介護 4（2名）要介護 5（1名） 

     ※認定更新の方 1名：要介護 1→3に変更 

     ※要介護 3の方 1名：変更申請中 

  ・平均年齢～87.35歳（男性 86.82歳、女性 89.21歳） 

  ・移動手段について 

歩行（杖歩行含む）8名 

シルバーカー・歩行器 4名 

車椅子 6名（うち介助 6名） 

※新入居の方 2名歩行。1名はふらつきあるため、見守り必要。 

・食事の摂取状況 

    自立 12名・見守り 1名・要介助 5名 

    ※要介助は 3名が全介助、2名が一部介助。 

  ・自分の部屋の理解 

    自力移動可能な 12名対象 

    わかる 12名・たまに忘れる 0名・わからない 0名 

    ※新入居の方 2名、理解されている。 

     

 

2. 活動報告（6月～7月） （スライドを使用して活動の様子を紹介） 

●外出（6月 6日・7日）弥生の森博物館 

●お好みメニュー（6月 12日）そばといなり寿司（7月 10日）サンドイッチ 

●伊勢太神楽（6月 27日） 

●総合防災訓練（特養：6月 19日・ひだまり：7月 17日） 

●園内研修（6月 13日・24日） 

●認知症介護基礎研修（6月 14日） 

 

 

利用者代表 0人 有識者 1人 

利用者家族 1人 
高齢者あんしん支援

センター職員 
0人 

地域住民の代表 1人 出雲市職員 1人 

その他 4人 



3. 総合防災訓練について 

・夜間想定での避難訓練を実施。 

・4 月に介護医療院が敷地内にできたことにより、夜勤者が 4 名増員となり、特養と合わせて 9 名での

避難誘導が可能になった。 

・人員が増えたことにより、建物内へ入って避難誘導する人数を増やすことができる。時間の短縮につ

ながるのではないかと考える。以前はひだまり職員のみが建物内での避難誘導にあたり、他部署職員は

玄関付近で受け取り見守りをしていた。 

・今後は、同様の避難体制を、特養や医療院で実施する予定にしている。 

 

4. ひだまりの日常の様子 （スライドを使用して報告） 

●家事（洗濯物干し、洗濯物たたみ、台拭き、食器拭きなど） 

●身体の運動（ボール転がし、風船バレー） 

●食事・おやつ風景 

●面会 

●入居者同士の関わり 

●デイサービスとの交流 

●誕生会 

 

 

【意見交換より】 

（市役所） 

 避難訓練について、他施設においては、打ち合わせをしていないこともあるようで、こちらはしっかり役

割分担をされていて良いと思います。 

（ひまわり園副園長） 

 ひだまりでは年に 2回行っています。特養、医療院も 2回ずつ順番に行っています。職員が多いため、一

人の職員が避難訓練に参加するのは、数年に 1度というのが現状です。全員が参加する園内研修での「防

災」でも、講義をしています。 

（市役所） 

 実際に避難訓練に参加される人は少ないかもしれませんが、情報共有をしっかりすることが大事です。 

（ひまわり園副園長） 

 6 月にひだまり職員でコロナ感染症が確認され、1 週間程度面会を中止しました。幸い、入居者の方で感

染は確認されず、職員も軽症で現在は復帰しています。 

（ひまわり園園長） 

 コロナが 5 類になり、1 年が経過し、ひまわり園では面会制限をすべて解除しましたが、周りの施設では

いかがでしょうか。 

（市役所） 

 感染を警戒している施設が多いようです。時間制限や面会場所の指定をしているところがあります。最近、

感染者が増えているので警戒しているようです。 

（ひだまり） 

 入居希望で見学に来られる方の多くは、面会のことを気にされています。制限を設けていないことを話す

と喜ばれます。 

（有識者） 

 うちの施設でも面会制限はすべて解除しています。入所者で感染者が出た場合は、その棟だけ封鎖してい

ます。皆さん軽症で、ワクチンを打っていない人も重症化していません。 

（ひまわり園園長） 

 先日の大雨で、ひまわり園の敷地内では排水がうまくいかず、水がかなりの水位でたまったところがあり

ました。建物や利用者の方への被害はありませんでした。医療院が建ち、排水も変わったと思うのですが、

近隣の方への影響はありませんか。 

（有識者） 

 特に何も変わりありません。 

（地域住民代表） 

 影響ありません。 

（ひまわり園副園長） 

 ひだまりの屋根は防水シートでの施工ですが、そのシートが傷んで雨漏りしている個所があります。東側

の屋根の修繕を発注しています。雨漏りの影響で畳にカビが生える事案が発生しております。合わせて畳

の乾燥を予定しています。ご不便をおかけしております。 



（市役所） 

 市内の介護施設で、雨被害が出ていると聞いています。雨漏りもあります。利用者に被害が出るといけま

せんので、引き続き対応をお願いします。 

（有識者） 

 瓦の建物は雨漏りしませんが、やはりうちの施設でも防水シートの建物は雨漏りすることがあります。 

（利用者家族代表） 

 6 月に入所し、皆さんに支えてもらっています。部屋に閉じこもっているのではないかと思っていました

が、皆さんの中で過ごしている姿が見れてうれしく思っています。 

（地域住民代表） 

 昔と違って、施設に入ることはいいことだなと感じています。うちの母は紙パンツをはいているのですが、

入所されている方はどうですか。 

（ひだまり） 

 入所者 18名のうち、2名が布のパンツを着用しておられます。ほとんどの方が、紙パンツやテープ止めの

オムツ着用です。 

（地域住民代表） 

 汚れて脱いだパンツをあちこちに置いてあって困っていますが、施設ではそんなことはありませんか。 

（ひだまり） 

 ひだまりでもあります。脱いだものを入れるバケツを用意したり、脱いだものを箪笥にしまわれる方もあ

るので、箪笥の中身を極力少なくさせてもらったり、時々確認させてもらったりしています。自分で着替

えられる力はいつまでも持っていていただきたいと考えています。 

（ひまわり園副園長） 

 スライドで普段の様子を紹介しましたが、皆さんいい表情をされていると思います。私はそんなに頻繁に

ひだまりに行くわけではありませんが、行くと入所者の方から表情良く声をかけてくださいます。 

 

 

 

次回案内  

 日時…2024年 9月 27日（金）14：00～15：30 

 場所…特別養護老人ホームひまわり園 

  ※みのるデイサービスと合同で行います。 

 

   


